ふじさわネット通信

2018年3月 第31号

みんなの教育・ふじさわネット 発行 代表 松本 一郎 TEL·FAX 0466-33-4820

みんなの教育・藤沢ネット第10回総会(2018年1月28日) 報告と方針から 今年の夏、中学校「特別の教科 道徳」教科書の採択

小学校では今年2018年の4月から、昨年8月に採択された「特別の教科道徳」の教科書を使い、初めて、教 科としての道徳の授業が行われ、評価がつけられます。また、中学校では今年「特別の教科 道徳」の教科書採 択が行われ、来年4月からその教科書で、初めて教科としての道徳の授業が始められます。

昨年、藤沢市の小学校道徳採択では、いくつかの前進を生み出しました

〈前

- 1)各小学校長が提出する教科用図書調査書のまとめが なされ、教育委員に渡された。
- 2)教科用図書展示会での市民・保護者の意見がまとめ られ、教育委員に渡された。
- 3)教科用図書採択審議委員会の発言が教科書ごとに まとめられ、教育委員に渡された。
- 4)上記1と2と3のまとめが教育委員会のホームページ (HP)で公開された。
- 5)採択の教育委員会の傍聴希望者全員が入れる会場 は準備されなかったが、市民会館小ホールでの音声 傍聴が実現した。
- 6)採択の教育委員会では、採択審議委員会での発言 や学校現場からの教科用図書調査書の意見、さらに 展示会での市民の意見を取り上げ、教育的な中身の ある議論が行われた。

昨年の採択では、調査書や市民・保護者の 意見などがまとめられ、学校現場や市民の意 見が尊重された議論がなされ市民・現場の意 向に沿った採択が行われました。また、それら の資料が HP で公開され、開かれた教科書採 択へ前進しました。

(右図は採択された光村図書表紙)

今年の採択では、5月下旬から各中学校(全 19 校)で移動の教科書展示会が行われ、教科 書を見て「現場や保護者・市民の意見の尊重」 等を求める意見書を提出することができます。

6月から始まる教科用図書採択審議委員会や教育委員会の傍 聴に多くの市民が参加することで関心の高さを示すことができま す。採択を行う教育委員は右表に示すとおりで、昨年の小学校採 択と同じメンバーです。

昨年4月、みんなの教育・ふじさわネットは教育委員会と懇談を 持ち、教科書採択のあり方等について要望し、意見交換をしました。今年もより開かれた教科書採択を進めるた

めに委員会との懇談を持つ方針です。 知恵と力を合わせて課題を解決し、よりよい採択をさらに前進させましょう。

〈残された課題〉

- ①採択審議委員会で各教科書の分かりやすい評 価付け(A・B・Cのような)がなされなかった。
- ②採択審議委員や教育委員会の日程や会場の公 表が遅れた。傍聴する市民への配慮が薄い。
- ③傍聴者への資料の配付が不十分。②と同様で傍 聴する市民への配慮が薄い
- ④傍聴の定員は 100 名で前回と変更がなく、審議の 会場で傍聴できない人が約100名いた。広い会場 の確保

みんなの教育・藤沢ネット 第10回学習会と



教科書採択 予想される日程

1) 教科書展示会

各中学校: 5月下旬~6月上旬 藤沢市役所: 6月

- 2)各中学校長が教科用図書調査 書作成•提出: 5月~6月
- 3)教科用図書採択審議委員会 第1回6月、第2回7月
- 4)採択決定の教育委員会 7月下旬から8月上旬

藤沢市教育委員

Maria de la Caración		
職名	氏 名	備考
教育長	平岩多恵子	教育長1期目
教育長職務代理者	中林奈美子	委員1期目
委員	小竹伊津子	委員1期目
委員	大津邦彦	委員2期目
委員	飯島広美	委員1期目

神奈川県 私立高校授業料補助金(返還不要) 増額予定(年額43万2千円) ☆①②は県 HP より

私学助成・教育予算増額等を求める署名や運動の成果!



年収590万円未満の世帯

私立高校 授業料・実質 無償化!

お申込み(申請)が必要です

② 神奈川県では、私立高等学校等に在学する生徒の保護者等の経済的負担を軽減するため、入学金・授業料の返還不要の補助を行っています。

2018(平成 30)年度は、神奈川県生徒学費補助金を拡充し、国の制度と合せて、年収約 590 万円未満の世帯について、県内私立高等学校の平均授業料 432,000 円まで支援します!

☆増額は、平成 30 年第 1 回神奈川県議会 定例会の審議を経て決定されます。

学習会(2018年1月28日) 感想とビデオ「教育と愛国」(2017.7.30.24:50 放送)の一部を紹介します。

教育はだれのもの?

個人の自由とか、その人の想いなど表現しちゃいない のですね。チラシなど作って知らせないと・・・

毎日放送という TV でこのような番組が放映されたということが驚きでした。

安倍首相の生々しい発言にも更に驚きでした。'忖度'だらけの教科書検定。こうした政治的流れで日本書籍は倒産に追い込まれ、本当の歴史は封印されてしまう。安倍氏や東大名誉教授伊藤氏の暴言ともいえる発言、思想が今の日本を席巻する恐怖を感じました。この DVD 学校の先生たちにも是非見てもらいたいものです。

平塚まで銃剣道が導入されてきたことにおどろき!南京事件のころにタイムスリップしそうで困ったものです。

正確な歴史を学び、未来、現在のやるべきことを考えたい。正しい教科書は過去をよく学ぶことにつきると思う。正しく真実を知って、初めて正しい判断が出来ると思う。これにつきると思う!

安倍総理と東大教授も真実を学ばず、自虐的観点に立ってなどと、日本語も知らないとはあきれはてた発言。(あきれるばかり!)





MBSドキュメン タリー映像'17 **教育と愛国** 〜教科書でい ま何が起きて いるのか



2012年5月大阪「日本教育再生機構」の集会 安倍晋三氏

「政治家が教育にタッチしてはいけないものか・・・そんなことはない。当たり前じゃないですか。」「首長が教育について強い信念を持っていれば、その信念に基づいて教育委員を変えていくんですよ。」

「例えば、横浜で育鵬社の教科書が採択されるというのは驚きなわけですよ。相当の決意をもって、一人ひとり、順次、教育委員に自分たちが決めようという強い意志を持ってる人に変えていった結果なんですよ。」 ☆ DVD お分けします。

育鵬社の代表執筆者 伊藤 隆 東大名誉教授

インタビュー

Q.「歴史から何を学ぶべき」 A.伊藤:「(歴史から)学ぶ必 要はないんです。」

4月5日入学式 小学校 35 校中学校 19 校で 今年も入学おめでとうチラシ手渡し



今年のチラシはカラーで見 やすくなっています。

左図はチラシの表紙、チラシは A5 サイズ4ページ。 小学校配付

9:00から 約1時間 中学校配付

12:00からまたは、

12:30から 約1時間

(中学は学校により異なります)

学習会 中学校道徳 どんな教科書が作られたの?

講師 吉田典裕さん

出版労連教科書対策部事務局長 子どもと教科書全国ネット21常任運営委員



日時:5月12日(土) 13:30~16:00 (受付 13:10 ~) 会場:藤沢商工会館(ミナパーク)6階多目的ホール 資料代 500 円

今年の夏、初めて、中学校道徳教科書の採択が 行われます。講師の吉田さんから中学校道徳教科 書の内容をうかがいます。道徳のこと、私たちにでき ることをいっしょに考えましょう。